

Redacción Administración
Calle 22 Norte, 339

ADMINISTRADOR,
Francisco Moncayo.

SUSCRICION
en todo Centro
América.

Por mes. . \$ 0-75
Número neto 0-05

EL PADRE ESPAÑOL

DIARIO INDEPENDIENTE,
PROPAGANDISTA

DE LA JUSTICIA Y LA VERDAD.

FUNDADOR
Y
DIRECTOR,
LUIS MONCAYO

ANUNCIOS
y remitidos
Á PRECIOS
CONVENCIONALES.

EL PADRE ESPAÑOL.

Nuestro apoyo.

La Hoja del Pueblo, registra en su último número doctrinas verdaderamente democráticas y destroza el célebre proyecto de la ley de imprenta que últimamente presentó al Congreso el Poder Ejecutivo y que la generalidad de la prensa censuró semejante ataque á las leyes democráticas. El Congreso pidió informe á la Corte, y la mayoría de sus miembros, lo ha emitido de una manera adversa á la emisión de la ley, en cambio el que se la da de democrática ó sea el Presidente del Tribunal, Lic. don Ricardo Jiménez, fué contrario á sus compañeros, poniendo en su apoyo atribuciones que tiene el Consejo de Estado de Francia, la Corte Suprema de los Estados Unidos y el Tribunal Federal de Suiza, pero *La Hoja del Pueblo*, le sale al encuentro al Lic. Jiménez, y le dice: «que esas atribuciones se refieren á asuntos administrativos como las que tiene el Ministerio de la Gobernación en Costa Rica para conocer de providencias dictadas por los Gobernadores y á negocios puramente administrativos, pero nunca á procesos criminales.» Después el Sr. Lic. Jiménez, destroza las teorías falsas con las siguientes frases: «nada hay que induzca á mayores extravíos que la tendencia á tener por bueno para nosotros, lo que es bueno ó simplemente lo que existe en otras partes.» Pero venga V. acá Sr. Presidente del Tribunal; ¿para que los cita Vd. entonces? ¿O es que no tiene convicciones propias de lo que encierran las leyes puramente democráticas?

El proyecto de la referencia quedó pulverizado antes del parto y después del parto del Dr. *Membrana*, que fué quien concibió semejante fetó jurídico. Finaliza *La Hoja del Pueblo* con estas bien razonables frases:

«Las leyes no deben darse sólo para el día de hoy: deben preveer las circunstancias de lo porvenir. Pronto puede haber imprenta en las otras provincias y en ellas delinquen por medio de la prensa. Pues bien, es principio de derecho penal y en el delito debe juzgarse y castigarse en el lugar en que se cometió, y á ese principio, se faltaría, con grandes incon-

venientes, si desde otras jurisdicciones «hubiesen de comparecer los reos al juicio oral ante la sala de casación. «Estos son los motivos que nos hacen creer acertado el informe dado por la mayoría de la Corte.»

De esta manera es como se cumple con el verdadero sacerdocio de la prensa y no mistificando los hechos y sin un juicio propio é imparcial.

¿Cuándo será el día que dejen en paz las leyes democráticas los que debían de garantizarlas?

Si *La Hoja del Pueblo* no se extravía de esta senda, cuente con el apoyo de EL PADRE ESPAÑOL, mal que pese á *La República*, de papel, y á otras pornográficas publicaciones de esa especie.

Noticias frescas.

Llamamos la atención á nuestros lectores para que se fijen en los cablegramas que aparecen hoy en EL PADRE ESPAÑOL. Son las noticias frescas que ocurrieron ayer y anteayer en el mundo de las luces. En cambio de estos sacrificios que hacemos para que el público no esté como los niños del limbo, como diría un frenético católico que nosotros conocemos, la prensa chusma que degrada á esta sociedad y ahuyenta al extranjero de Costa Rica, porque éste trae el enseñó práctico, nos ultraja y calumnia y pide hasta que se nos haga la autopsia. Es decir, nos amenaza, al ver la cobardía y el asesinato que tenían fraguado contra nosotros, que los salió frustrado.

Todo esto es porque la hemos hecho ver, la hemos probado, que sólo se ocupa de embrutecer al pueblo costarricense, para seguir abusando de la ignorancia y mala fe que tienen los redactores de esas publicaciones que no tienen otro programa que calumniar hoy al que mañana les paga en un remitido de rectificación diez pesos etc.

Poco á poco la hemos de pulverizar ó entrar en la vía de la legalidad.

Es preciso que el pueblo honrado se fije con detención en lo que decimos que ya se pondrá en favor del que le acompañe la razón.

A nuestros favorecedores.

Esperamos de la caballerosidad de los honrados ciudadanos que diaria-

mente reciben EL PADRE ESPAÑOL, en Provincias, tengan la bondad de mandarnos el importe de la suscripción en estampillas postales ó como mejor lo crean conveniente.

Es preciso que nos ayuden todos los amantes del porvenir, del progreso y de la razón y tengan en cuenta que LA VIDA DE EL PADRE ESPAÑOL depende de los anuncios y suscripciones, por eso habla muy claro y terminante.

Esto es grave.

Llamamos la atención á quien corresponda para que tome providencias de los abusos que con algunos vendedores de EL PADRE ESPAÑOL cometen ciertos individuos de policía SECRETA y hasta de uniforme, queriéndolos prohibir la venta de este periódico.

No sabemos de quién será la MANO NEGRA que dirija semejante iniquidad.

No dudamos del ilustrado Sr. Ministro de la Gobernación, que averiguará lo que hay sobre el particular.

Nosotros sólo damos la voz de alerta!

LUZ Y SOMBRA.

Anoche tuvo lugar un espléndido y animado banquete en el Hotel Internacional, en conmemoración del día 14 de Julio. Allí tuvimos oportunidad de ver á más de 30 personas, entre ellas, se encontraban los cónsules de Francia, España y de otras naciones. También vimos al señor Ministro de la Guerra, don Rafael Iglesias, como igualmente á don Pio Viquez, que era más francés que los franceses y más liberal que Riego, y más revolucionario que Ruiz Zorrilla. En fin, notamos en don Pio que se encontraba entre Pinto y Valdemoro, al menos el nos lo ha confesado, y que el motivo de su efervescencia era de alegría al recordar que ya no hay Bastilla y otras mazmorras donde martirizaban á los héroes de abnegación, como sucede en San José, en pleno día y delante de cientos de personajes. La banda militar hizo las delicias de los comensales, tocando piezas escogidas del repertorio que tiene: tanto la esposa del señor don Carlos Giuliani como éste,

propietarios del Hotel, no sabían de la manera que podían ser más amables con sus compatriotas y huéspedes y demás personas que se encontraban en un acto tan sublime como es la celebración del aniversario que hizo temblar á los tiranos de todos los países.

A las 11 de la noche empezaron á desfilar los concurrentes que salieron del todo complacidos del Hotel Internacional.

Tenemos que rectificar que el número de EL PADRE ESPAÑOL de ayer, que era el 11, apareció con el número 10.

SECCIÓN CABLEGRÁFICA.

BERLIN, 13. Agnes Walenitz ha sido sentenciado á diez meses de prisión por haber insultado al Emperador y á la Iglesia en un meeting socialista. Bismarck anunció á los estudiantes de Viena que él podría hacer un viaje á Alemania este anuncio levanta sensación.

LONDRES, 13 Los conservadores abrigan la esperanza que en el distrito de Midlothian la votación de Gladstone no pasará de mil. Los liberales temen su caída. En la votación de Goschen Jackson y Stanhope, miembros del Gabinete, en sus discursos políticos han negado lo dicho por Gladstone; que las tropas que se tienen en Irlanda, es con el fin de guardar la paz.

El Times pregunta si las expresiones de Gladstone pronunciadas en el meeting que tuvo lugar en Henicink son el símbolo del abandono del Home Rule.

PARIS 13. El Presidente Carnot ha formado el decreto en que se dispone verificar la Exposición en esta ciudad, en el año 1900, dando principio el 5 de Mayo, para concluir el 30 de Octubre.

NEW YORK, 13 La Revista Financiera de Londres publicada en el «Herald» dice que la bolsa estuvo quieta; que el mercado algo desfavorable con tendencias á mejorar. No hubo aumento alguno en las demandas de dinero; unas pocas letras de cambio se ofrecieron al descuento. La plata en bruto, al cerrarse el mercado valía en Londres 39 3/4 peniques onza. El precio comercial de New York es á 87 centavos por onza.

MADRID, Julio 14. Por toda España hay alborotos contra los derechos de Octroy. En Selva las oficinas de Octroy fueron incendiadas por el el populacho, y los empleados apedreados y gravemente contusos.

LISBOA, 14. S: ha declarado cuarentena contra los puertos rusos por motivo del cólera.

CALCUTTA, 14. En un meeting público se acordó hacer una petición á la Cámara de los Comunes para en el caso de que no se decidiera la Conferencia monetaria en Washington; tomar medidas de establecer un precio fijo al oro en India.

SIMLA, 14. El gran viento periódico ha destruido todas las perspectivas que se tenían de buenas cosechas.

PARIS, 14. Las Cámaras han prodigado sus sesiones. El Ministro de Marina nombró al Coronel Dodds Comandante de las fuerzas francesas en Dahomey. Dicese que un desastre semejante á uno en San Gervasio, ocurrió en Chamonix matando á 20 personas.

LONDRES, 14. El corresponsal del Times en San Petersburgo dice: que los últimos informes recibidos de Astrakan demuestra que ciento dos personas han fallecido hasta hoy del cólera.

LONDRES, 14. Los liberales ganaron 20 asientos en las elecciones del miércoles. Calcúlase que la mayoría de Gladstone en la Cámara de los comunes no pasará de carenta á cincuenta miembros.

JHOKASE, Washington 14. La unión de los mineros tienen posesión de todas las minas en el distrito Co-curd alene, y tienen llenas estas minas de dinamita y están amenazando volarlas, si llevasen á ellas trabajadores que no fuesen unionistas; han destruido ya varios puentes del ferrocarril para evitar la llegada de tropas que apaguen el desorden.

Washington 14. La Cámara de representantes dió en tierra con el proyecto de ley sobre la acuñación libre de plata.

NEW YORK, 14. La plata en bruto, al cerrarse el mercado de Londres, valía 49 5/8 peniques por onza, y el precio comercial en New York 86 5/8 centavos por onza.

REVISTA DE LA PRENSA

El Herald, empieza Alajuela y San Ramón. Sin ánimo de lastimar interés de nadie, hoy comenzamos á insertar en nuestra sección de comunicados el trabajo sobre San Romón y Alajuela, que nos ha enviado don Polo Rivera, á quien ciertamente no conocemos, pero como lo paga, debía de añadir don Pio, damos traslado al Congreso para que éste estudie y despache lo que verá en el *buzón de chantage* que tuvimos necesidad de establecer en todas las publicaciones que nos cocina la imprenta de Facio. ¡Que cimiento el de esta gente de pluma que tiene Costa Rica en estos tiempos!

Y sigue Ranke con su III artículo sin

dejar en paz al ilustrado don Mauro Fernández. Pero éste, como un mármol de Carraca, despreciando todas las escupitinas que le lanzan!

Finaliza ultrajando á EL PADRE ESPAÑOL, quiere hacer un pequeño parangón con *El Eco Nacional* de San Salvador. No, EL PADRE ESPAÑOL, no maltrata á las arcas del erario de esta República para después ponerse á disposición de los africanos y moros, para que éstos no dejen maniobrar á los padres de la patria que rechazan todo lo que es malo para el porvenir y presente de Costa Rica.

EL PADRE ESPAÑOL, tiene convicciones y no se deja dirigir por ningún Maquiavelo que esta encendiendo la tea de la discordia desde el punto y hora que vino del africa.

Téngalo presente don Pio Viquez, y sepa, como lo sabe y como lo ha dicho muchas veces, que no nos prestamos á ningún quidam.

La República, escribe mucho en un extenso artículo de *Ley de Extranjería* y dice, que ya ha manifestado que es adicta á esa Ley, que deja en buen lugar á la Rusia absolutista, aunque tachen á sus redactores de antiliberales, creyendo estos malhechos, que el pueblo no los tiene ya en esa clasificación. ¡Desgraciados! Luego cita, lo que dice, que dijo, el Lic. don Ricardo Jiménez «que esta tierra era de promisión para los criminales» y después lo ratifica *La República*. No hay necesidad que vengan criminales á Costa Rica, ya tiene bastantes en la prensa venal que son capaces de dar bola vista á los de otras partes.

Después de insultar y vejar á los extranjeros, recapacita, en un irato lúcido que se conoce que tuvo, que la *Ley de Extranjería*, puede acarrear malos resultados. Véase el párrafo que copiamos para que se convenzan las personas sensatas que no tiene ese colega ni un ápice de convicción:

«En estos y semejantes casos es indispensable que los gobiernos tengan medios de acción, de los cuales podrán abusar pero es muy posible que no lo hagan por evitarse una reclamación internacional.»

«Las convicciones políticas son como la virginidad, una vez perdidas no vuelven á recobrase.»

El *Diario del Comercio*, se estienda sobre la edad media y quiere hablar del día 14 de Julio, pero no habla. Hace también, á su medida, una revista de la prensa, que le conviene, y deja olvidado á EL PADRE ESPAÑOL. Hasta en esto se ve quien es cada cual!

La *Prensa Libre*, Conferencia Interlamentaria, tituló su bien escrito y concienzudo editorial. Se ocupa de la mayoría de los países hispanos americanos y dice referente á este país:

«Costa Rica nunca se ha mostrado indiferente á lo que de algún modo tiende á proporcionar á las naciones paz y bienestar. Por eso deseáramos que el honorable Congreso, antes de cerrar sus actuales sesiones, acordara enviar su representante á la Conferencia que según lo acordado en la de 1891, en Roma, debe reunirse en el presente año, en Berna, y en la cual se pondrá á la orden del día la organización de un tribunal internacional.»

A renglón seguido se ocupa estensamente de las noticias de la revolución de Honduras y confirma cuanto teníamos dicho al respecto en EL PADRE ESPAÑOL, en las siguientes líneas, que copió de un boletín de los revolucionarios:

«La chispa de la guerra está encendida en los cuatro ámbitos de la República. El General Leiva, no está seguro ni en su Palacio de Comayagua, pues carece de peana popular, y, mal aconsejado, se ha acarreado el odio del país.»

Tomen nota los Presidentes que tienen consejeros de mala ley y periodistas venales lo que los espera.

SECCIÓN MARITIMA.

Limón, Julio 14.—A las 3 p. m. fondeó el vapor «Ailsa» procedente de Cartagena. Pasajeros: Oscar Núñez, Ricardo Núñez F. y señora Núñez. Carga: 1244 bultos. Correspondencia 1 saco y 1 paquete. Consignado á C. F. Willis.

LA VIDA DE EL PADRE ESPAÑOL.

RELOJERÍA Y JOYERÍA DE SOTO Y RAMÍREZ. Espléndidos relojes de Waltham y Suizos. Pulseras. Pendientes. Leontinas de oro y plata. Collares con hermosos y lindos medallones. Lapiceros de oro y plata. Anillos de todas clases incluso con brillantes sin defectos y de primeras aguas. Relojes de pared, de mesa y despertadores. Cajas de música. Marcos para retratos. Sobre todo, tenemos un gran surtido de joyería enchapada en oro que se puede garantizar por 15 años. Nos comprometemos á componer toda clase de relojes y garantizar toda obra que salga de esta casa.

AVISAMOS á todas las personas que necesiten un buen piano, que acabamos de recibir un gran surtido de los de la famosa fábrica de Masod y Hamlin, que tienen un nuevo sistema de encordadura que les permite durar afinados diez veces más tiempo que los otros. Suplicamos no comprar en otra parte sin examinar los nuestros.

Coronado y Hno.

INSTITUTO DE CARTAGO. Está abierto el internado de este Instituto. que se recomienda, entre otras cosas, por su edificio notable y por sus buenas é higiénicas condiciones de ventilación, luz, espacio y tranquilidad. En él no se omitirá medio alguno conducente á la más esmerada educación.

Para condiciones de ingreso y otros informes pueden dirigirse las personas interesadas á la secretaria del Instituto; á donde pueden acudir también, durante las horas lectivas, los señores padres que deseen inscribir sus hijos en el *registro de matrícula*.

EL CÉRTAMEN NACIONAL. Este establecimiento que se encuentra en el Centro del Mercado, CAJÓN NÚMERO 16, donde se venden licores y vinos de primera clase. Allí no hay falsificaciones de ninguna especie en las bebidas que se expenden con la particularidad, que se venden á precios sumamente baratos. El que lo dude que pruebe y si mentimos tiene derecho á exijirnos una prima.

200 AÑOS DE FUNDACIÓN!!! Gutiérrez Hermanos, Jerez. Importadores de vinos para todo el continente americano. Casa establecida en París. Representante en América: Juan Garín Quintero, abogado, (Guatemala.) Cosecheros, almacenistas y extractores de vinos de Jerez, Sanlúcar, Málaga, Madeira y Porto. Clasificación de los vinos: *Jerez*: pálido ú oro, Pasto y Dorado. *Amontillado*: pálido, ambar, oro, las Once, Jockey Club. *Solera*: especias Balbainas, La Bandera, Méjico, Poco á Poco, Macharnudo, Flor de Jerez. *A. Amontillado*: Biarritz. *Solera*: Jerez Fino. *Amontillado*: Inglaterra, Gravina, Príncipe de Asturias, Calderón de la Barca, El Anciano, El Presidente. *Vinos Dulces*: infinidad de clases. *Manzanilla de Sanlúcar*: La Gaditana, La Comedia, La Espansiva y Pepe Hillo. *Málaga*: Blanco Seco, Blanco Dulce, Oscuro. *Madeira*: Primera, Superior. *Porto*: Blanco, Oscuro, *Vinagres de gema*: Especial; Superior, Fino, Flor especias. *Aguardientes anisados*: Anis del León, especialidades de la casa.

LA IBERIA Y EL NUEVO MUNDO. Situados frente á la Estación Central Licores y provisiones por mayor y menor.

Propietario, E. Fernández.

EMPRESA DE COCHES.

Se vende una en esta capital que consta de tres coches para pasajeros y un coche fúnebre; todo en perfecto estado con sus correspondientes arreos.

En esta imprenta informarán.

LA ITALIA. E. Pucci y C.^a Este almacén de abarrotes y de otros artículos concernientes á este ramo, se encuentra en la esquina de las calles de la Estación y Laberinto. Allí hallarán vinos legítimos y garantizados italianos, españoles y franceses, aceites finos de oliva de Lucca, licores, pastas y conservas alimenticias. Tengan en cuenta los lectores de EL PADRE ESPAÑOL, que esta casa recibe sus mercaderías directamente de Europa.

DON JESÚS PINTO. Sigue llenando su espléndido almacén con mercaderías en general en el ramo de abarrotes y las vende á precios muy baratos, por aquello de que valen más muchos pocos que pocos muchos. El establecimiento mencionado y que se halla en la popular esquina de la 6.^a Avenida, Oeste, y la calle 18, Norte. Es un pequeño mercado, donde se encuentran ricos y sabrosos vinos y conservas.

CASTRO MENDEZ & C.^a Corredores Jurados. Comerciantes, Comisionistas, Importadores y Exportadores. Establecidos en 1885.—San José, Costa Rica.—Apartado, 462.—Cable «Mendez.»

IMPRESA DE JOSÉ CANALÍAS. En este establecimiento se hacen impresiones de todas clases desde lo más lujoso á lo más económico.

Tarjetas de visita.

Invitaciones para entierro.

Programas para bailes.

Facturas, Pagarés,

Libros talonarios,

Almanaques de todas clases.

Periódicos, Folletos & &.

7.^a Avenida, Este, 83 y 87.—San José.

Á LOS ANUNCIANTES.

El que quiera que sus intereses vayan en aumento, anúnciese en EL PADRE ESPAÑOL, que es el periódico más independiente y más popular de Costa Rica y ahora mucho más que es DIARIO de la tarde.

RELOJERÍA SUIZA.—Taller de recomposturas de relojes y alhajas, en la casa de la Sra. doña María Alvarado, C. 19 S. N.º 109. Precios módicos y trabajo garantizado.

LOS PASAJEROS. Las mejores Abestías que se pueden montar para hacer viaje de Esparta a Alajuela, las alquila la señora Daría Orozco de García, a un precio más barato que lo que puede dar cualquiera otra persona por pura competencia. Sucursal del Hotel Victoria de Alajuela. Esparta Mayo 21 de 1892.

CASA DE CAMBIO. Tienda de poco ruido y muchas nueces. ¡Géneros que no destiñen! ¡Nada de ilusiones ópticas! ¡Purísimas realidades! Y si lo queréis más claro, se compra, se vende, se cambia y se vuelve a comprar toda clase de monedas de oro y plata nacional y extranjera, aunque sean más viejas que Matusalem.

¿Desearís visitar el Niágara? Aquí hay Águilas Americanas. ¿El Palacio de Cristal? Sobran libras esterlinas. ¿La Giraldilla de Sevilla? Hay centenares por castigo. ¿Marcháis para el Perú? Tengo soles por quintales. ¿Queréis ir al cielo? Me sobran santos que os enseñen el camino. Todo esto y mucho más lo encontraréis en la entrada del Hotel de Roma, de esta ciudad.

AGUSTÍN TAPIA.

EL 15 DE SETIEMBRE. Tienda de géneros de todas clases y a precios sumamente baratos. El que lo dude puede pasar por este establecimiento, que se encuentra en la Avenida Central y la calle 21, Sur.

LA MASCOTA. Almacén de abarrotes. Este establecimiento es sin disputa el mejor en su clase de Centro América, tanto en San José como en Puntarenas.

GOICOECHEA Y C.º Este lujoso y bien conocido establecimiento acaba de recibir un gran surtido de alfombras, capas de hule, polainas, paraguas, muebles de dormitorio y sala y el nunca bien ponderado *Vino Navarro* capaz de hacer resucitar a un muerto.

VENDO LA PULPERÍA y casa esquinera, en parte ó el todo, frente al Nuevo Teatro Nacional y Liceo de Costa Rica, a plazos cómodos. Para informes en la misma.

FRANCISCO GÓMEZ.

VILLAFRANCA HERMANOS & C.º Comisionistas. Corredores Jurados y Agentes de Café. Venden giros sobre Europa y Estados Unidos. Adelantan fondos sobre consignaciones de café. Oficina: Avenida Central, Este, núm. 147, frente al Banco Anglo Costarricense.

HOTEL INTERNACIONAL. Las habitaciones de este espléndido hotel como igualmente la comida, son de primera calidad, con la particularidad que los precios están al alcance de todos los bolsillos y se encuentra este establecimiento en la 7.ª Avenida, Oeste, núms. 160, 162 y 166, ó sea a 50 varas del Parque Central. *On parle français.* Propietario, C. Giuliani.

AL PÚBLICO.—El 15 del corriente abriré en el antiguo local de la extinguida firma «Kabsch & Dowie» un nuevo Almacén de Remates de mercaderías en general.

Las horas de remates son *Lunes, Miércoles y Viernes* desde las 12 del día hasta las 4 de tarde y los *Martes, Jueves y Sábados* de las 7 las 10 de la noche.

El local de remates estará abierto al servicio público, todos los días desde las 7 a. m. hasta las 5 p. m.

Ventas privadas, fuera de las horas de remates.

Maximiliano Kabsch.

GRAN HOTEL. Este establecimiento de primer orden y situado en el punto más céntrico de esta capital, es el mejor de Costa Rica, con la particularidad, que todos los diplomáticos y agentes de comercio del extranjero, como igualmente todas las personas de buen gusto, se hospedan en tan magnífico establecimiento. El servicio es puntual y las habitaciones lujosas, bien arregladas y limpias. La Cantina está surtida con vinos y licores exquisitos. El Comedor es excelente y la comida que él se sirve es nutritiva y de primera clase. También tiene un espléndido Salón de Señoras, decentemente decorado y bien atendido, donde se sirven helados de todas clases. Los Billares que tiene en su higiénico salón, no dejan nada que desear. No olvidarse que tiene Baños tibios y fríos de aspersión a toda hora.

EL RESTAURANT ESPAÑOL de Anita Parés é Ignacio Rodó, está de moda hoy día, debido al buen servicio y bien montado en que se encuentra, con la particularidad, que las comidas que en él se sirven son de primera clase. Este establecimiento que sigue bajo el mote de *La Iberia=Gran Hotel*, marcha haciendo grandes reformas, donde el viajero y pensionista encuentra todo lo apetecible.

JOSÉ ESPEJO DEL CASTILLO, Médico Veterinario. Ex-inspector de Carnes y Sub-inspector del Matadero Público de Santiago de Chile. Ofrece sus servicios a todos los dueños de ganados en general. Consulta diaria desde las 8 a las 10 de la mañana en la cajería de don Gerardo Volio. También recibe consultas por cartas.

HOTEL DEL PARQUE CENTRAL.

7.ª Avenida Este, núm. 39. San José de Costa Rica. Situado en el punto más céntrico y saludable de esta ciudad. Es indispensable que en esta casa se comé y se bebe opíparamente. Mesa a la Española. Servicio esmerado. Habitaciones muy cómodas y finalmente diremos que hemos comido una buena Olla a la Española y un Bacalao a la Vizcaina que nos chupamos los dedos. Su propietario don Juan Homs, puede estar orgulloso con tener un establecimiento tan bien servido.

EL CLAVEL. Abarrotería, Vinatería y traquila de A. L. Odio, Comisionista por Mayor y al detalle. Avenida Central, frente al Mercado, núms. 335 y 343. Bueno Barato y siempre al contado.

BOTICA DEL COMERCIO. Calle Central, núms. 37 y 39, Sur. SAN JOSÉ DE COSTA RICA.—Zarzaparrilla y Hierro el gran Purificador de la sangre.—Las curaciones efectuadas con este medicamento, son de las más sorprendentes y con justicia se le ha considerado como uno de los medicamentos más valiosos que hasta hoy se han ofrecido a la práctica médica. Sus efectos se han visto patentes en enfermos que ya cansados de todos los métodos y sistemas depurativos para purificar la sangre y limpiar los humores. Es un remedio tan agradable al paladar y tan refrigerante de la sangre que puede como simple refresco en esos estados en que sin ser verdaderas enfermedades, el cuerpo no se encuentra ágil, sobre todo en sujetos que han padecido enfermedades venereas, erupciones, úlceras de todas clases, etc. El método que debe seguirse para el uso de este purificador, se hallará impreso sobre el rótulo del frasco.

¡BASTA DE DESIDIA! Llamamos la atención del público en general y del gobierno en particular de Costa Rica para que compre el aparato de APAGAR LOS FUEGOS INSTANTÁNEAMENTE, que ha recibido la casa de los señores Castro Méndez y C.º. Aparato que lo puede manejar un niño sin consecuencias de sufrir ninguna molestia. Tengan en cuenta los lectores de EL PADRE ESPAÑOL, que lo hemos visto maniobrar y es imposible que jamás haya faltado en sus resultados. El Teatro y demás casas de comercio de Costa Rica deben de tener este aparato a mano para salvar los intereses que administran ó de su propiedad, como igualmente las personas que quieren tener garantizadas sus vidas y librarse de una catástrofe. Ya nos ocuparemos de este aparato de APAGAR FUEGOS INSTANTÁNEAMENTE.

Imprenta de José Canalias.